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Los comerciantes de la 

calle 50 de Barrancaberme-

ja conocieron de primera 

mano los alcances de las 

obras que el Distrito adelan-

tará para impulsar estrate-

gias económicas y pidieron 

que haya orden y celeridad. 

Según representantes del 

gremio, el desarrollo es im-

portante, pero el orden en 

estos casos es lo que permi-

te que la actividad comer-

cial no se estanque. 

Uno de los primeros pa-

sos que se dará será el cam-

bio de 2 kilómetros de tube-

ría que ya cumplió su vida 

útil. Son 30 años de anti-

güedad los que tienen algu-

nos tramos entre la carrera 

11 y 22. 

“Iniciamos la socializa-

ción a comerciantes y líde-

res del sector sobre las 

obras de rehabilitación de 

redes de acueducto en este 

importante sector de nues-

tro distrito donde se están 

presentando afectaciones 

en el suministro del precia-

do líquido”, Nancy Flórez 

Agudelo, subgerente de 

operaciones de la empresa 

Aguas de Barrancabermeja. 

Según agregó la funciona-

ria, serán más de 800 habi-

tantes del sector quienes se 

beneficiarán con la realiza-

ción de estas obras. Se pre-

vé la instalación de tubería 

de PVC de 4 a 8 pulgadas. 

Una vez finalizados estos 

trabajos, el siguiente paso 

será  la adecuación comer-

cial de establecimientos, 

acorde a las pautas de las 

Áreas de Desarrollo Naran-

ja dispuestas por el Gobier-

no Nacional, en alianza con 

el Distrito.

Son dos los municipios del 

Magdalena Medio que entra-

ron a la lista de localidades 

que contarán este año con 

ecoparques solares. 

Así lo informaron fuentes 

de Ecopetrol, que precisaron 

que estos proyectos fotovol-

taicos estarán ubicados en  

Yondó (Antioquia) y Cantaga-

llo (Bolívar), además de otros 

cuatro en Meta y Huila. 

Esta iniciativa, que podría 

verse cristalizada a finales de 

año, hace parte de la trans-

formación energética soste-

nible y confiable, con la cual 

el Gobierno Nacional busca 

reducir el 51% de las emisio-

nes de gases de efecto inver-

nadero en el año 2030. 

Con la construcción de los 

nuevos parques solares, se-

rán 8 los campos de esta na-

turaleza con los cuales conta-

rá el país antes del 2022. 

“Habrá un ecoparque so-

lar en Casabe, de 5 megava-

tios, y otro en Cantagallo de 

1 megavatio, el tema es be-

néfico en la parte ambiental 

y a su vez representativo es 

la incorporación de mano 

de obra local, para vincular 

mano de obra femenina en 

un 35 a 38% en el desarrollo 

del proyecto”, señalaron 

fuentes de la estatal petro-

lera. 

 

CCaracterísticas 
Acerca de los aspectos téc-

nicos de los proyectos, se 

pudo conocer que sobre Yon-

dó y Cantagallo se instalarán 

15.000 paneles solares, los 

cuales tendrá una extensión 

de seis hectáreas, algo así 

como el equivalente a 12 can-

chas de fútbol. 

Con la puesta en marcha 

del proyecto se calcula que 

se evitará la emisión de 

53.000 toneladas de Co2, lo 

cual equivale a la plantación 

de 30 mil árboles. 

Ecopetrol calcula que se-

rán 1.200 oportunidades la-

borales las que traerá el pro-

yecto de construcción de seis 

nuevos ecoparques solares 

en sus áreas de influencia en 

todo el país.

tacó esta unión y explicó que  

desde la comunidad esperan 

revertir la situación. 

“Este espacio liderado por 

el Alcalde de Barrancaberme-

ja (Alfonso Eljach) ha sido 

muy importante, ya que por 

primera vez se logra la pre-

sencia de los demás munici-

pios en una petición unifica-

da, como es la suspensión del 

peaje hasta tanto no se inicie 

una mesa de discusión técni-

ca, integrada por los diferen-

tes actores”, señaló Moreno. 

Por su parte, el activista de 

la Unión Sindical Obrera, 

Ludwing Gómez, quien se ha 

mostrado como cabeza del 

movimiento que rechaza el 

peaje, dijo que esta es una lu-

cha que apenas empieza, 

pero que no puede parar, en 

favor de las comunidades. 

Asimismo, Gómez cuestio-

nó que la ANI haya sido ajena 

a esta primera reunión, a lo 

cual la Agencia respondió 

que no es cierto. 

“... Tenemos que mover-

nos, ya que este es el prime-

ro de tres peajes que van a 

imponer en la vía Barranca-

bermeja - Bucaramanga. Hoy 

no avanzamos en mayor 

cosa, pero sí encontramos 

que todos coincidimos con 

que este peaje es una injusti-

cia con el Magdalena Medio”, 

reclamó. 

Luego de 10 días de fun-

cionamiento del peaje 

La Lizama, en la vía en-

tre Barrancabermeja y Buca-

ramanga, se cumplió la pri-

mera mesa de trabajo para 

analizar sus impactos en la 

economía de la región y la 

manera en que se podrían ali-

viar tales efectos. 

Pese a que no hubo mayo-

res avances y las ideas y ob-

servaciones quedaron conte-

nidas para la semana próxi-

ma, sí se evidenció el respal-

do que ha tenido el movi-

miento creado en el Puerto 

Petrolero en contra de dicha 

caseta de cobro y son cinco  

municipios los que se han ad-

herido a los reclamos hechos 

ante la Agencia Nacional de 

Infraestructura. 

De hecho, Barrancaberme-

ja recibió el respaldo de  auto-

ridades de Puerto Wilches, 

Betulia, San Vicente de Chu-

curí y Sabana de Torres (San-

tander), así como del munici-

pio antioqueño de Yondó, cu-

yos representantes coincidie-

ron en lo perjudicial que re-

sulta para sus economías la 

instalación del peaje en la 

Ruta del Cacao. 

Carlos Moreno, líder social 

del corregimiento La Fortu-

na, en Barrancabermeja, des-

Esperan llegar a puntos de acuerdo la próxima semana

Suministrada / VANGUARDIA 

Se cumplió la primera mesa de trabajo para tratar el tema del peaje de La Lizama, sin embargo, no hubo mayores avan-
ces. Para la próxima semana se programó otro encuentro, en el cual se espera la presencia de delegados de la ANI, ade-
más de críticos, gremios y autoridades de municipios vecinos.

ALEXANDER BECERRA O. 
redaccionbca01@vanguardia.com

Pocos avances en mesa de 
trabajo de peaje La Lizama

Se desarrolló la primera mesa de trabajo para tratar de manera oficial el tema 
del peaje La Lizama, que entró en funcionamiento el pasado 16 de enero, sin 

embargo, poco o nada se avanzó. En una semana habrá nuevos acercamientos.

“Yondó y Cantagallo tendrán 
ecoparques solares”: Ecopetrol
 ALEXANDER BECERRA O. 
redaccionbca01@vanguardia.com

Rehabilitarán 2.000 
metros de acueducto 
en el barrio Colombia
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Dos razones de peso motivaron el cambio de redes de acueduc-
to: su antigüedad y el desarrollo ADN.

Archivo/ VANGUARDIA 

Colombia tendrá seis nuevos ecoparques solares y dos de ellos estarán en el Magdalena Medio. Canta-
gallo y Yondó serán los municipios que se suman a la iniciativa.

“GOBIERNO DEBE ATENDER RECLAMOS” 
 
Jairo Reinaldo Cala, representante a la Cámara por el 

partido Comunes, no fue ajeno a la polémica por el 

funcionamiento del peaje La Lizama y señaló que los 

reclamos son justos. 

“Como santandereano considero que la apertura de 

la Ruta del Cacao ha tenido una serie de controver-

sias que es necesarios que se atiendan. 

La primera es el impacto social y económico que ge-

nera a los habitantes de la ruta, sumado al elevado 

costo que tendrán que pagar los usuarios de esta ar-

teria vial”, dijo. 

Cala agregó que “estamos acompañando al movi-

miento social que se ha generado a la necesidad de 

revaluar la instalación de estos peajes, así como el 

costo de cada uno de ellos”.

Para el miércoles 
de la próxima 
semana quedó 
programada una 
nueva reunión 
para tratar el 
tema del peaje.

BREVES 
 
 
Se duplicaron 
Las autoridades de Sa-

bana de Torres se mos-

traron preocupadas por 

el creciente número de 

casos de COVID-19 en 

esa localidad, que de la 

semana anterior a esta 

se duplicaron. Según el 

último reporte, hay 92 

casos activos en esa lo-

calidad. Asimismo, el 

número de personas fa-

llecidas llegó a 24 ca-

sos. 

 

Alimentación 
escolar 
En San Vicente de Chu-

curí los estudiantes del 

sector oficial tienen una 

razón para sonreír, ya 

que recibieron electro-

domésticos, utensilios 

y elementos de cocina y 

restaurante solicitados 

por los rectores, para 

mejorar el programa de 

alimentación escolar.

Entretanto, la ANI explicó 

que en la reunión estuvo re-

presentada por Diego Mora-

les, vicepresidente de Planea-

ción Riesgos y Entorno, a tra-

vés de la plataforma digital 

Teams. 

 

MMiles de dificultades 
Al término de la reunión, el 

senador Horacio José Serpa 

indicó que se busca llamar la 

atención al Gobierno Nacio-

nal sobre las dificultades que 

traerá el cobro del peaje. 

“Se ha hablado mucho del 

tema de la basura y las tari-

fas, ahora con el peaje; otro 

tema es la placa blanca, 

cuántas empresas de trans-

porte se verán afectadas... los 

estudiantes, en fin. 

Lo que buscamos realmen-

te acá es que en una sana dis-

cusión hacerle saber al Go-

bierno Nacional que se de-

ben lograr mayores benefi-

cios para Barrancabermeja”, 

dijo el congresista. 

El peaje La Lizama, cuyo 

recaudo está a cargo de la 

concesión Ruta del Cacao, 

tiene una de las tarifas más 

caras del país, ya que lo fijado 

para automóviles y camione-

tas es de $13.700, sin embar-

go, la ANI aclaró que existen 

tarifas diferenciales,

Los nuevos 
ecoparques 
estarán en los 
departamentos 
de Meta, Huila, 
Antioquia y 
Bolívar.


